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① 前回の学校運営協議会(7月6日)から、子ど
もたちや学校に変容がありましたか？

② もし、変容が見られない、見えないならば、何
が原因だと思いますか？そのためにできること
は何でしょうか？

③たくましく生きる子を目指し、できることは何か？

学校長あいさつの後、前回の熟議と、7月から４か
月間における学校について説明を行った後に、全ての
教室を参観していただきました。

前回の熟議について 教室参観の様子

次のテーマで、委員のみなさんに御意見をいた
だきました。

① 前回の学校運営協議会(7月6日)から、子どもたちや学校に
変容がありましたか？

先日の持久走大会や運動会において、
全ての児童の頑張りを見ていて、昨年より
成長が感じられ、周囲の児童も支えている。
生きるたくましさを感じた。

新入生、転入生計6名が加わり、子どもたちが
「自分たちで盛り上げよう！」という姿が見られる。

スポーツ少年団や上椎葉商店街で子どもたち
を見かけると、元気よく挨拶してくれる（車にも）。

あいさつは原点。とても大切です。子どもたちを
見ていると心が和む光景で、根付いていくといい
と思う。

学校行事の子どもたちを見ていると最後
まで諦めない姿が多く、たくましいと感じる。
また、保護者の様子からも、これまでと違い、
前のめりに関わろうとしている姿が見られ、
印象的だった。
今日の授業の様子では、１年生が全体的
に落ち着いて学びに向かっている。たくまし
く成長してきていることを感じる。

幼い様子だった子どもたちが、地域行事でも成
長したり、体も言葉遣いも大人になっていったりし
ていて、たくましさを感じる。教育の力のすごさを
感じている。

椎葉小学校の児童に、生命力を感じる。
そして、だらーっとしていない。それは学校
の雰囲気が良いからだと思う。
そのカラーを、中学校にいっても保持し

ていってほしいので、つながりが大切です。

先日の餅つき大会を見ていて、以前の
椎葉小では、お母さん方が中心になって
いたように思います。しかし、お父さんの
姿がとても多く見られました。

「夢・笑顔・元気」というキーワードが、しっかりと
おさえられている。それは学校内外のチームワーク
だと思う。先生たちの授業を観ていて、子どもたち
主体の手立て（めあての設定等）やきめ細やかな
支援や優しく手を差し伸べる姿があって、子どもた
ちの心身のたくましさに繋がっていると思う。ユニッ
ト学習のハード面・ソフト面の整備もよい影響と
なっている。

今回も、徐々に熟議化
していきました
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③ いいところだけでなく、何か改善が必
要なことはないでしょうか？

徐々に熟議化
していき

問いが変わって
いきました

先生がかわっても、どんな先生が赴任されても、学校には今の良い姿を
維持してもらいたい。先生の異動で変わるのは困る。

地域とのつながりは大切だ。また、子どもも保護者も先生を尊敬
する、たてる姿勢が大切だと考えている。PTAはよくやっておられる
が、様々な面を考慮して、理解を深めるといい。

先生たちが地域の行事や神楽を訪れてくれることはありが
たい。
学校と地域との関係性は、別の視点でいうと各地区の公民
館としての課題でもある。学校だけの問題ではない。

私の地区では、地域が主体となって様々な取組・行事に参加するだけでなく、
参画している。成長もしている。
しかし、受験に対応できる学力は身に付けさせないといけない。高校に行けば

村外に行くが、いい付き合いと悪い付き合いの区別がつく子どもであってほしい。

地域の行事、例えば神楽も含まれると思うが、大人の感覚だけで伝統や文化を存続
していく担い手にしてはいないだろうか。子どもの意志や判断が、反映されているのかは
大切ではないか・・・と思う。

体験活動を経た学びは、学習効果が高い。そのエビデンスもある。体験をプラスに受
け止めてほしい。体験活動をしていくことで、得た知識が知恵へと変わっていく。

過去を振り返ると、中学を卒業して村外（街）に出た後、対応できない子が少なからずいた。
街で反社会的な考えには、「No」と言えるようになってもらいたい。

② 良い姿を維持していくには、何が必要
ですか？
そのためにできることは何でしょうか？

体験活動を経た学びは、特に椎葉村学は意義がある。今年度の椎葉小を見ていて、強み
ある先生方が多い。
だからこそ、先生方、そして学校が強みをいかに引き継いでいくかは注目している。

日髙校長より
昨年度との違いは「児童の欠席が少ない」ということ。これは、本校の

先生方がきめの細かい温かみのある支援をしてくださっているからであ
る。それが、本日教室参観いただいた教室等の掲示物に現れている。先
生たちの頑張りがあってこその椎葉小学校である。常に感謝している。

委員から
椎葉小では過去３回にわたり、校長・教頭が同時に異動した。昨年度は教
務主任も異動であった。このような異動については、考慮していただきたい。
その後、他の委員も本意見に同意があり、今回の学校運営協議会の決議
として承認された。

決議内容について
日髙校長が即時、村教
育委員会へ報告した。

次回、第3回学校運営協議会は、
令和６年２月１３日（火）です。


